

Le vendredi 16 mai 2025, neuf membres de l'A.J.P. se sont retrouvés à Illiers-Combray dans la Beauce.

Cette petite ville, située au sud-ouest de Chartres s'appelait au départ Illiers. Y naquit, Adrien Proust, le père du grand auteur Marcel Proust (1871-1922). Marcel Proust y passa quelques vacances de Pâques chez son oncle et sa tante, Jules et Elizabeth Amiot. Il séjourna dans leur maison, qui l'inspira pour *La Maison de Tante Léonie* dans son œuvre *A la Recherche du Temps perdu*.

Cet endroit, Illiers, sous le nom de *Combray* dans l'œuvre de Proust, fut rebaptisé Illiers-Combray en 1971, à la célébration du centenaire de la naissance de l'auteur.

Mais avant de visiter la maison, sous un soleil magnifique, nous avons découvert le très joli jardin créé par l'oncle Jules Amiot, qu'il appela le Pré Catelan.



*Le Pré Catelan, Illiers-Combray*

Après cette promenade, un déjeuner prit place dans un petit restaurant familial, *La madeleine* : les parents dans la cuisine, les enfants adultes au service. Au dessert, nous avons, bien entendu, dégusté une excellente petite madeleine faite maison.

Madame Elyane Dezon-Jones, Professeure émérite à Washington University et autrice de nombreux livres sur Marcel Proust, nous retrouva par la suite et nous présenta tout d'abord l'Eglise Saint-Jacques qui date du XVème. Cette église fut épargnée pendant la guerre et sa charpente en bois présentant des scènes peintes est très impressionnante.

Rares en France, mais habituels dans les temples protestants des pays anglo-saxons, les bancs en bois étaient accessibles par une petite porte les séparant du couloir de la nef.



*L'Église Saint-Jacques d'Illiers-Combray*

A « la Maison de Tante Léonie », la visite fut très enrichissante et passionnante. Madame Dezon-Jones nous présenta les écarts et les ressemblances entre la maison telle qu'elle fut et telle que Proust la décrivit dans son œuvre. Nous la remercions vivement pour son temps, son enthousiasme et son partage de connaissance.



Les membres de l'A.J.P. entourent Marcel Proust

*La Société des Amis de Marcel Proust* est propriétaire de « La Maison de Tante Léonie ». Celle-ci est réouverte au public depuis un an après des mois de rénovation.



Au retour, certains d'entre nous firent escale à la Cathédrale Notre-Dame de Chartres et suivirent une excellente visite de la crypte avec Monsieur Bernard Hébert que François Collombet avait contacté.

Ce fut une journée très intéressante et très conviviale.